

**“La cuarentena como fenómeno epidemiológico es muy efectiva porque deja de haber contagio y circulación viral”, valora infectólogo.**

JAVIERA SEPÚLVEDA

**“E**n el informe de hoy sólo dos regiones disminuyen sus casos en los últimos siete días y sólo tres en los últimos 14. A nivel nacional, la positividad de PCR alcanza 9,6% y el porcentaje de ocupación de camas promedio en Unidades de Tratamiento Intensivo es del 95%. Doy a conocer esto porque es información pública y es importante que la población entienda que estamos viviendo una situación preocupante”. Esas fueron las primeras cifras destacadas por el ministro de Salud, Enrique París, al inicio de su balance diario de este jueves.

Las preocupantes cifras explicaron los dos grandes anuncios de la jornada.

El primero, el retorno a la Fase 1 de las 14 comunas de la Región Metropolitana que aún no estaban en cuarentena. Así, a partir de este sábado 27 de marzo a las 5 AM el 100% de la RM estará en confinamiento total.

El segundo anuncio fueron las nuevas medidas para reforzar los controles en fronteras. ¿El motivo? La aparición de nuevas variantes del Covid-19 -como la británica y la brasileña- en territorio nacional. Según Paula Daza, subsecretaria de Salud Pública, “ya se han detectado, tanto en el aeropuerto como en la comunidad, 64 muestras de variante británica y 45 de la variante brasileña, por lo que hemos aumentado nuestros PCR en los aeropuertos y hemos implementado un test de saliva”.

#### Stop a la circulación viral

“Hay alrededor de 3.500 camas abiertas, lo que es un récord. Además, hay más de 2.000 pacientes Covid con respiración mecánica. El sistema está completamente estresado, pero aún existe demanda por la gran cantidad de contagios”, advierte el doctor Darwin Acuña, presidente de la Sociedad Chilena de Medicina Intensiva (Sochimi). “La cuarentena como fenómeno epidemiológico es muy efectiva, porque disminuye la circulación de las personas y, como es un virus respiratorio, deja de haber contagio y circulación viral”, valora.

La doctora Bárbara Gutiérrez, académica de la Escuela de Obstetricia y Neonatología de la Universidad Diego Portales y experta en Salud Pública, opina que la cuarentena total “sin duda va a sumar a la reducción del número de contagios”. proyecta que “pasado el mes de abril se deberían ver efectos más auspiciosos”.

Para que esto se haga realidad, Acuña enfatiza en que es necesario “un respeto a la cuarentena, adherencia de la población y una adecuada fiscalización”.



La mayoría de la RM amaneció este jueves en cuarentena. Las 14 comunas que estaban en Fase 2 se sumarán este sábado al confinamiento total.

MAURICIO QUEZADA

Minsal también anuncia nuevos controles para viajeros que lleguen de Brasil

# Encierro total: Santiago completo retrocede a cuarentena

#### Hoteles de tránsito

El ministro Secretario General de Gobierno, Jaime Bellolio, fue el encargado de informar sobre las medidas para los viajeros.

“Todo chileno, extranjero, residente permanente o viajero desde Brasil que ingrese al país desde el día miércoles 31 de marzo deberá trasladarse a un hotel de tránsito por cinco días para hacer esta cuarentena y hacerse un PCR. Después de esos cinco días, debe continuar los otros cinco días en su residencia particular, salvo que su PCR sea positivo”, detalló.

“Las personas deberán cubrir los costos asociados a la estadía de estos cinco días, con excepción de quienes hayan iniciado su viaje desde el día 27 de marzo hacia atrás. Esas personas no deben cumplir los costos de esta medida”, aclaró. “Este no es el momento para viajes y turismo. Ojalá podamos postergar estos viajes que no sean necesarios”, sugirió.

El doctor Carlos Pérez, infectólogo de clínica UAndes y decano de la Facultad de Medicina y Ciencia de la USS, cree que esta es una medida necesaria en términos de trazabilidad, pero que “podría haber cierta flexibilidad con quienes tienen residencias en el país y que cumplan su cuarentena ahí”.

#### Nuevas cepas y test

“Las nuevas variantes tienen un mayor riesgo de transmisión, no necesariamente mayores complicaciones. La cepa brasileña podría causar reinfecciones en personas que ya han tenido el virus, puesto que los anticuerpos que se producen ante la cepa tradicional quizás no sean suficientes. Lo positivo es que las vacunas que se están aplicando en el

país, sirven para estas nuevas cepas”, comenta Pérez.

Respecto a los nuevos test de saliva, aclara que este test detecta antígenos; es decir, parte del virus. “Su técnica es similar al PCR, pero es más fácil y rápida de hacer”, destaca. Sin embargo, “un test negativo no descarta 100% la infección, ya que la sensibilidad es un poco menor”.

## 6.099.408 vacunados

El reporte diario del Ministerio de Salud registró en 24 horas 7.023 nuevos contagios de Covid-19 (4.971 con síntomas, 1.568 a asintomáticos y 484 no notificados). Desde la llegada de la pandemia, el total de casos confirmados en Chile suma 954.762, de los cuales 892.973 ya están recuperados.

El informe diario registró también 122 nuevos decesos a nivel nacional. El total de fallecidos por coronavirus desde marzo de 2020 llega a 22.524. En cuanto a camas críticas, se reportó que 2.416 pacientes permanecían hospitalizados en diversas UCI, 2.069 de ellos con ventilación mecánica. Las camas disponibles de la red sumaban 182. En cuanto a la campaña de vacunación, el ministro de Salud, Enrique París, informó que hasta las 11 AM de este jueves se habían inoculado 6.099.408 personas, de las cuales 3.166.096 habían recibido ambas dosis. Del total, 56,2% corresponde a mujeres y 43,8% a hombres.